
加快永义公路
改造提升

永义公路是连接永康和义乌两

个经济强市的主动脉，于2007年建

成，既满足了市民的出行需求，也为

沿线村庄打开了出行和致富的通

道。

经过多年发展，该路段车流负

载量逐年攀升，童宅至义乌段在建

工程已按照双向 6 车道标准予以实

施，而永康至童宅段仍保持双向 4

车道，不仅行车体验感差，也存在诸

多安全隐患。加之永义公路沿线绿

化参差不齐，与国家卫生城市形象

格格不入，严重影响了我市对外营

商的环境。

建议由原来的双向 4 车道增设

为双向 6 车道，同步完成“白改黑”

工程，能有效提升行车舒适度、道路

通行能力和安全性。此外，对永义

公路沿线绿化制定相关标准，对公

路周边环境及景观根据美丽乡村自

身风貌及乡村文化进行设计和规划

的同时，融入更高档次绿化品种，使

沿线景观与美丽乡村相配套，打造

美丽风景线，与共同富裕示范带建

设相呼应。

赵伟勇

做好“非粮化”
后半篇文章

2020 年以来，我市全力推进

非农化、非粮化整治，但后续因农

业基础设施落后无法进行机耕和

灌溉，劳动力成本连年增加使农民

种植意愿降低，导致已完成土地综

合治理的部分农田处于半抛荒状

态。这不仅浪费耕地资源，同时也

对乡村振兴战略发展带来消极影

响。因此，多方发力做好“非粮化”

后半篇文章变得尤为重要。

建 议 加 大 农 业 基 础 设 施 投

入，修复农田基础设施改善抛荒

耕地耕作条件。同时加大对农业

的支持和投入，实施机械种植和

灌溉等高科技农业技术，提高农

民种植意愿。

建议以项目化落实“非粮化”

整治后半篇文章，整体谋划，通过

打造集种植、采摘、科普、技术推

广、休闲于一体的示范性蔬菜种植

产业园，联结绿色粮食功能区，全

局驱动“非粮化”整治，积极引导土

地有序向种粮大户、粮食专业合作

社等粮食规模经营主体流转，让良

田回归粮田。永方线共同富裕示

范带便是串联沿线村庄农田，整体

打造的较好先例。

徐万安

加快路网规划建设
解决企业招工难问题

这些年，金温铁路对西部的发

展有一定的制约影响，应以铁路南

移为发展契机，加快解放路、永拖

路和紫微北路规划建设工作，盘活

现有土地资源，有效缓解城区交通

问题。

建议拆除紫微北路、永拖路、

九铃西路铁路桥洞，既能改善九铃

西路“逢雨必淹”的情况，还能疏通

紫微北路和永拖路南北交通。同

时，紫微北路和永拖路的改造提

升，更应兼具现代价值和历史价

值。

此外，政府工作报告多次提及

企业实体经济发展的相关内容，作

为企业主，人才仍是企业目前发展

面临的难题，尤其是春节后大部分

企业都会面临招工难的问题。建

议政府能在原火车站设立临时人

力资源市场，便于西城企业招工。

同时，针对外来务工人员子女也

应出台相关政策，解决新永康人

的教育、住房、就业环境等配套问

题，帮助企业真正引得进人、留得

住人。

做好总体规划
推进永方线共同富裕示范带建设

北三环通车对北部村庄发展

是一个新契机，也为西城街道提出

的“一心两带三圈”中永方线共同

富裕示范带建设，提供有力的交通

支撑。

永方线沿线有数十个聚居乡

村，随着全域土地综合整治的推

进，破解了沿线村庄城乡融合乡村

振兴的区域性瓶颈，但离各村共富

仍有很长一段距离。

建议锚定城郊融合性村庄整

治的总体定位，以高起点全域规

划、高标准整体设计，坚持全域整

体谋划、全要素综合整治，充分发

挥上黄区位优势，促进城乡一体化

融合发展；聚焦省市重点项目落

地，加大引进高品质项目力度，全

方位谋划，加快区域和产业牵引力

强的功能项目布局建设；围绕共同

富裕示范带建设，分阶段稳步推进

上黄片区全域整治与大美乡村建

设，推动共创共建共享共治共富。

钱涛

融媒记者 潘燕佳

推进城北区块
全域发展

无论是政府工作报告还是代

表们的讨论，都离不开老城区的有

机更新。此前，我市已启动老四方

工业文创基地项目建设，此次政府

工作报告中也提及周塘区块连片

开发，都将对城北区块的发展起到

很好的推进作用。

目前，原老城关五金厂到四

方老厂区之间的永拖路北区块

一 直 都 没 有 得 到 很 好 的 规 划 。

建议以金温铁路南移和老四方

工业文创基地建设为契机，以全

局思路对整条永拖路进行改造

提升，如完善文创基地的配套设

施建设，或以永方线共同富裕示

范带为延伸提升整体环境面貌，

实现城北区块全域发展，不仅能

提升该区块人居环境，还能解决

该区块老旧企业存在的安全隐

患问题，让整个城北区块再现发

展活力。

夏丽君

城市品质提升是此次两会代

表们热议的话题之一。城市品质

提升，其实就是百姓生活品质的

提升，幸福感和获得感的增强。

西城作为老城区，无论是交通、教

育、医疗，还是城中村、城郊村改

造提升都存有很大的发展空间。

接下来，西城将在做美老城上下

功夫，从群众生活实际出发，将城

市品质提升作为改善人居环境、

提升生活品质的民心工程，让群众

生活更舒心。

新的一年，西城街道目标明

确，将以“一心两带三圈”为总体

发展思路，确保在城市品质提升

上走在前、作表率，加快优化城市

功能布局，连片开发利用好老城

区块，全面推动老城区有机更新，

做大做强高端商圈；确保在乡村

振兴上走在前、作表率，打造永义

线自然风光带和永方线共同富裕

示范带，抱团作战壮大各村集体

经济，以项目带动共建共享共富；

确保在工业经济转型升级上走在

前、作表率，坚持步阳、群升龙头

企业带动，优化产业结构，推动企

业智能化改造，倾心打造“多彩西

城”，为打造“世界五金之都 品质

活力永康”贡献西城力量。

以“三个确保”
推进城市品质提升

陆玲 徐步云

又是一年两会时。过去一年，西城街道的人大代表“智囊团”推进重点工程、化解矛盾纠纷，听民声、察
民情、集民智、解民忧，获得辖区群众一致好评。今年两会期间，人大代表们在认真听取审议政府工作报告
的同时，紧扣西城街道“一心两带三圈”总体发展思路，围绕城西城北区块复兴、老城品质提升、交通拥堵治
理、共同富裕示范带建设等问题建言献策。讨论现场，“好声音”源源不断，亮点层出不穷。

“金点子”频现 推动西城高质量发展
西城街道代表团紧扣实际描绘发展新蓝图
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